

Image not found or type unknown



In memoriam Friedrich Zawrel (1929–2015)

20.04.2015

Aus Anlass der Beisetzung von Friedrich Zawrel in einem Ehrengrab der Stadt Wien am 20. April 2015 veröffentlicht der Nationalfonds dessen bewegte Lebensgeschichte. Sie kann stellvertretend für viele Menschen stehen, die als Kinder in der Anstalt "Am Spiegelgrund" festgehalten, misshandelt oder medizinischen Versuchen ausgesetzt worden waren.

Am 20. Februar 2015 ist Friedrich Zawrel gestorben, dessen Lebensweg mit der Geschichte der Republik Österreich eng verbunden ist. Aufgrund des Vorwurfs der "Asozialität" vom NS-Regime verfolgt, endete seine Verfolgungsgeschichte nicht mit dem Krieg 1945. Erst 1998 wurden Personen wie Friedrich Zawrel und Rudolf Karger, die als Kinder in der Anstalt "Am Spiegelgrund" festgehalten, misshandelt oder medizinischen Versuchen ausgesetzt worden waren, als Opfer des Nationalsozialismus anerkannt.

- Lebensgeschichte von Friedrich Zawrel
 - Lebensgeschichte von Rudolf Karger
-



Weiterführende Links

- Video-Interview mit Friedrich Zawrel auf der Website der Gedenkstätte Steinhof
- Video mit Rudolf Karger: "Ich war ein Spiegelgrundkind", W24 "Streifzüge", 07.11.2013
- Trauerrede von Werner Vogt für Friedrich Zawrel: "Wer die Täter enttarnt", diepresse.com 17.4.2015
- "Meine liebe Republik", Website zum Film von Elisabeth Scharang mit Friedrich Zawrel und Florian Klenk